

# Extremadura incrementa la oferta de formación especializada

Los servicios asistenciales realizan un esfuerzo para responder a los requisitos que exigen la acreditación de Unidades Docentes para la formación de diferentes especialidades que suman este año 134 plazas en Extremadura

Los ministerios de Sanidad y Consumo y de Educación han acreditado a diferentes servicios sanitarios de la región para formar nuevos especialistas vía MIR (Médico Interno Residente) y EIR (Enfermera Interna Residente), con lo que este año la oferta de plazas para formación especializada asciende a 128 MIR y 6 EIR.

El consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, anunció en rueda de prensa estos datos, los cuales considera un gran logro del sistema sanitario público extremeño tras el que se esconde un arduo y silencioso trabajo en el que profesionales y gestores se han esforzado para conseguir que diferentes servicios se hayan acreditado como Unidades Docentes. Este sensible incremento de oferta de formación especializada en los centros sanitarios se viene experimentando desde 2002 con las transferencias en materia sanitaria. Desde entonces han sido 23 plazas más.

A este hecho hay que sumarle el reto conseguido en 2004 cuando el cupo general fue destituido por el autonómico, el cual garantiza la ocupación de las plazas ofertadas. Está previsto que en octubre sean los exámenes en Badajoz, en enero la elección de plaza y la incorporación a la misma en primavera.

También es significativo el incremento de 15 -de 105 a 120- del número de plazas ofertadas en la Facultad de Medicina de la Universidad de Extremadura en este curso que ahora comienza.

## NUEVAS PLAZAS

El Complejo Hospitalario de Badajoz suma una plaza para residente en el Servicio de Anestesiología y Reanimación, especialidad acreditada en el Hospital "San Pedro de Alcántara" de Cáceres también para formar a un anestesista tras la apertura del servicio de Reanimación el año pasado. El Hospital "Virgen del Puerto" de Plasencia formará a tres especialistas, uno en el servicio de Cirugía



Equipo de Traumatología de Plasencia, servicio acreditado para formar a un especialista.

## SUMARIO

**1 Extremadura oferta en total 134 plazas, 128 MIR y 6 EIR**

Ortopédica y Traumatología y dos en el de Medicina Interna. Medicina de Familia y Comunitaria es otra especialidad privilegiada y son ya 59 las plazas ofertadas anualmente en diferentes áreas de salud de la Comunidad. El consejero Fernández Vara considera estas cifras muy importantes dada la escasez de médicos de Atención Primaria y cree que esta medida correctora paliará en unos años una carencia del sistema sanitario debida a la puesta en marcha y ampliación de forma espectacular y única en la historia de la salud en Extremadura de nuevos dispositi-

**2 La Facultad de Medicina ha incrementado de 105 a 120 el número de plazas**

vos asistenciales desde las transferencias. El responsable sanitario hace estimaciones y prevé que en los próximos cuatro años saldrán unos quinientos especialistas nuevos en la Comunidad Autónoma en el mercado laboral sanitario.

## NUEVAS ÁREAS DOCENTES

Desde las transferencias también son dos las nuevas áreas de salud que se incorporan a la formación especializada. Naval Moral de la Mata y Llerena-Zafra se suman a las de Badajoz, Cáceres, Mérida, Plasencia y Don Benito-Villanueva, que ya formaban a

especialistas en Ciencias de la Salud de diferentes especialidades.

Actualmente está solicitada la acreditación docente de las especialidades en Radiodiagnóstico, Cirugía Ortopédica y Traumatología, Pediatría, Obstetricia y Ginecología y Medicina de Familia, con las que se incrementará el próximo año un 15% el número de plazas de formación especializada.

La Consejería de Sanidad y Consumo también trabaja en la elaboración de memorias para solicitar próximamente la acreditación en las especialidades de Cirugía General y de Aparato Digestivo, Cirugía Vasculosa, Psiquiatría, Psicología Clínica, Enfermería en Salud Mental y Medicina Preventiva.

Por otra parte, y dada la necesaria revisión de la provisión de especialistas en el Sistema Nacional de Salud, la administración trabaja con otras Comunidades Autónomas en el análisis de las necesidades de formación de especialistas en Ciencias de la Salud.

## Profesionales implicados

José Antonio Queiruga Dios es el jefe de servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del hospital "Virgen del Puerto" de Plasencia y reconoce que la acreditación ha supuesto "conseguir una meta largamente buscada" dentro de un proceso con "un antes y un después".

En el antes, Queiruga subraya "las horas de trabajo dentro y fuera del horario laboral para conseguir, con el esfuerzo de todos los compañeros del servicio, actualizar y estar al día de todas las mejoras asistenciales hacia los pacientes con el criterio de "calidad total".

Por su parte, el después de este reto vendrá con la próxima incorporación de un médico interno residente por año para una especialidad de cinco. "Si el trabajo previo fue arduo y difícil, ahora tenemos la responsabilidad de conseguir una buena formación de estos futuros traumatólogos tanto científica como humana".

También ha habido un trabajo previo para ofertar un plaza MIR de Anestesiología en Cáceres. La apertura de la Unidad de Reanimación el año pasado permitió al Hospital San Pedro de Alcántara solicitar su acreditación como Unidad Docente en Anestesiología y Reanimación, ansiada especialidad dado el déficit de anestesistas en el sistema sanitario.

Comentó entonces el jefe de Servicio de Anestesiología y Reanimación, Javier Pérez Gaité, que "disponer de residentes nos da cierta tranquilidad, ya que constituyen una cantera de futuros profesionales".

## Fruto de la calidad

Según el director general de Formación, Inspección y Calidad Sanitarias, José María Vergeles Blanca, "estas acreditaciones docentes vienen a demostrar que nuestro Sistema Sanitario Público es bueno y está en un proceso de mejora de la calidad en todos los sentidos, lo que nos hace poder optar y obtenerlas". Estas nuevas acreditaciones son las primeras de una serie de ellas

que están pendientes de resolución y que vendrán a cumplir el objetivo de ofrecer los centros sanitarios para la formación en todas sus fases, de acuerdo con la Ley de Salud de Extremadura. Vergeles destaca que estos logros son "un éxito de los profesionales, verdadero motor del sistema, sin ellos la mejora de la calidad y, por tanto, la acreditación, no serían posible".



La apertura de REA en Cáceres avaló su acreditación para formar MIR.